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 Projekt in der Krise/Project in danger 
 Projekt im Verzug/Project delayed 
 Projekt im Plan/Project acc. to plan 

 Select one 

Gesamtstatus/Overall Status: 

 

Das Projekt verläuft nach Plan. Die Projektgruppen treffen sich abgesehen von der 
Sommerpause regelmäßig online. Ein wesentlicher Meilenstein wurde pünktlich erreicht. Das 
Handbuch Teil 1 und 2 wurde planmäßig am 29.9.2023 zur Veröffentlichung vorbereitet. Der 
Open Access Zugang und die Downloadmöglichkeit sind gewährleistet. Der Newsletter für 
das WP1 liegt in deutscher und englischer Sprache vor und wird für die Veröffentlichung 
vorbereitet.  
Die Zusammenarbeit im Projektteam ist konstruktiv. Die Kommunikation erfolgt über Online-
Meetings und mittels E-Mail. Da das Handbuch fertiggestellt ist, kann die Arbeit an den 
weiteren Arbeitspaketen plangemäß weitergeführt werden. Das Handbuch dient als 
Grundlage für die weiteren Arbeitspakete. Die Arbeit der Arbeitsgruppen erfolgt parallel. 
Das dritte TNP findet vom 18.-20.10.2023 in München statt. Die Planung für das Multiplier 
Event ist durch den Host LMU gemeinsam mit dem Lead PH NÖ erfolgt. Es wird mit mind. 80 
Teilnehmer*innen vor Ort und ca. 50 Teilnehmer*innen online gerechnet. Das Projekt wird 
laufend disseminiert. Die Disseminationsdatenbank gibt Aufschluss über die diesbezüglichen 
Aktivitäten der Partner. Beim TNP3 wird nochmals auf die Vorgaben lt. Vertrag eingegangen 
insbesondere in Bezug auf den Interims Report, der Anfang 2024 erstellt werden muss. 
Christian Hoiß wechselt von der LMU zur Uni Köln, wird aber mit Werkvertrag durch die LMU 
weiter in das Projekt eingebunden, da seine Expertise unverzichtbar ist. Die Nationalagentur 
OeAD wurde darüber von Michaela Tscherne in Kenntnis gesetzt.  
 
The project is proceeding according to plan. The project groups meet regularly online apart 
from the summer break. A major milestone was reached on time. The Manual Parts 1 and 2 
was prepared for publication on schedule on 9/29/2023. Open access and downloadability 
are ensured. The newsletter for WP1 is available in German and English and is being 
prepared for publication.  
The collaboration in the project team is constructive. Communication takes place via online 
meetings and by e-mail. As the manual has been completed, work on the other work 
packages can continue according to plan. The manual serves as the basis for the other work 
packages. The work of the working groups is being done in parallel. 
The third TNP will take place from 18-20.10.2023 in Munich. The planning for the multiplier 
event has been done by the host LMU together with the lead PH NÖ. It is expected that there 
will be at least 80 participants on site and about 50 participants online. The project is 
disseminated continuously. The dissemination database provides information about the 
activities of the partners in this context. During TNP3, the requirements according to the 
contract will be discussed again, in particular with regard to the interim report, which has to 
be prepared at the beginning of 2024. 
Christian Hoiß is moving from the LMU to the University of Cologne, but will continue to be 
involved in the project with a work contract through the LMU, as his expertise is 
indispensable. The National Agency OeAD was informed about this by Michaela Tscherne.  
 
 
  
 



Ziele/Goals: 
 

 Die Ziele sind unverändert. 
The goals are unchanged. 
 
 

Leistungsfortschritt/Progress: 
 

Die Projektmitglieder haben aktiv und kollaborativ am Arbeitspaket 1 (Handbuch Teil 1 und 2) 
gearbeitet und arbeiten derzeit an den Arbeitspaketen 2 und 3. 
The project members have been working actively and collaboratively on the work packages 2 
and 3 and also for the work package 1. 
 
 

Termine/Dates: 
 

 Es gibt keine Terminänderungen. 
No changes. 
 

Kosten, Ressourcen/Cost, Ressources/Budget Overview: 
 

Nach Plan.  
Der größte Teil der Kosten entspricht Workload. Da alle Arbeitspakete nach Plan laufen, ist 
auch der Verbrauch der Fördergelder nach Plan verlaufen. 
On Schedule. 
The majority of the costs correspond to workload. Since all work packages are running 
according to plan, the consumption of the grant is also according to plan. 

Projektumwelten und Risikoanalyse/Project Environment and Risk Analysis: 
 

Keine Veränderungen 
No changes 
 

Projektorganisation/Project Organization/Concerns & Recommendations: 
 

Christian Hoiß wechselte per September 2023 von der LMU zur Uni Köln. Die 
Nationalagentur wurde informiert. Lt. Fr. Österbauer ist es ok, dass Christian Hoiß mit 
Werkvertrag im Projekt weiter mitarbeitet, da Werkverträge ohnehin Standard im Projekt 
sind. Per Oktober 2023 wurde der Werkvertrag durch die LMU bestätigt und der OeAD 
darüber in Kenntnis gesetzt. 
Christian Hoiß moved from LMU to the University of Cologne as of September 2023. The 
National Agency was informed. According to Ms. Österbauer, it is ok that Christian Hoiß 
continues to work in the project with a work contract, since work contracts are standard in the 
project anyway. As of October 2023, the work contract was confirmed by the LMU and the 
OeAD was informed. 
     

 
 


